


Réunion du 07 mars 2011

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Comité Monétaire et Financier National du Tchad s'est réuni le lundi 07 mars 2011 dans les locaux du Bureau de la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC) à Moundou, sous la présidence de Monsieur GATA NGOULOU, Ministre des Finances et du Budget, en présence du Vice-Gouverneur de la BEAC, Monsieur TAHIR HAMID NGUILIN.

Lors de l'examen de la situation de l'environnement économique international, le Comité a noté que la crise financière qui avait provoqué une récession économique mondiale jusqu'en 2009, est en phase de s'achever.

Selon les projections du Fonds Monétaire international (FMI), la croissance mondiale devrait demeurer vigoureuse, après le retrait de la production enregistrée au plus fort de la crise. Elle remonterait ainsi légèrement à 4,5 % en 2012, après 5 % en 2010 et 4,4 % en 2011. Quant aux pressions inflationnistes, elles persisteraient davantage dans les pays émergents.

Sur le marché des changes, le Comité a remarqué que des facteurs inhérents à l'économie américaine et à la crise de la dette souveraine en Europe sont de nature à favoriser une remontée du dollar américain. Dans le même temps, il a relevé l'orientation globalement haussière des cours mondiaux des matières premières du fait de la reprise économique et de l'instabilité que traversent certains pays producteurs de pétrole.

S'agissant de l'économie tchadienne, les membres du Comité ont observé que la croissance est en amélioration comparativement à l'année dernière, grâce à la bonne tenue du secteur pétrolier et au dynamisme des investissements. C'est ainsi que le taux de croissance est estimé à 13 % en 2010, après une baisse de 1,2 % en 2009.

Le Comité a par ailleurs constaté que la bonne saison agricole 2010/2011, par son effet sur l'offre des produits vivriers, a engendré la baisse de 1,9 % du niveau général des prix.

Concernant la gestion des finances publiques, il a relevé que dans la loi de finances rectificative adoptée en juillet 2010, les recettes fiscales ont été réévaluées, en liaison avec le raffermississement concomitant des cours du dollar et du baril de pétrole, ce qui a conduit à un resserrement du déficit budgétaire. En outre, nonobstant l'augmentation de l'encours de la dette publique, le ratio de solvabilité y relatif est revenu de 27,3 % du PIB en 2009 à 25,1 %.

Par ailleurs, le déficit de la balance courante de l'année 2009 devrait faire place à un excédent substantiel, qui met en évidence l'amélioration des termes de l'échange au profit de l'économie nationale.

S'agissant de la situation monétaire, le Comité a relevé qu'à fin novembre 2010, les agrégats monétaires ont connu une augmentation d'ensemble d'une année à l'autre.

Dans un contexte d'aisance de liquidité des banques, il a aussi noté le non recours au refinancement de la Banque Centrale, une hausse modérée des ponctions de liquidités opérées par l'Institut d'Emission et le maintien des conditions d'intervention appliquées aux banques.

Abordant somme toute avec satisfaction le point relatif au système bancaire national, le Comité a recommandé plus de vigilance, bien que la situation d'ensemble apparaisse appréciable.

Sur la base des résultats de la programmation monétaire, le Comité a proposé au Comité de Politique Monétaire (CPM) de la BEAC un objectif de refinancement de l'économie pour les deux prochains trimestres de l'année 2011, en rapport avec l'évolution prévisible du cadre macroéconomique.

Il a en outre pris acte des accords de classement délivrés pendant la période sous-revue, notamment sur la signature de la Cotontchad, et a transmis au Conseil d'Administration, avec avis favorable, une demande d'accord de classement à court terme au bénéfice de la Compagnie Sucrière du Tchad (CST).

Le Comité a enfin pris connaissance des décisions récentes des différentes instances de la BEAC, des comptes rendus de la mission du FMI au Tchad en septembre 2010 et de la 15^{ème} session ordinaire de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), tenue fin février 2011 à N'Djamena.

Fait à Moundou, le 07 mars 2011

Le Président du Comité



GATA NGOULOU
Ministre des Finances et du Budget